
梅本 聡
大変参考に
なった 12

参考になっ
た 2

あまり参考
にならな
かった

参考になら
なかった

無回答 3

永嶋 丈晴
大変参考に
なった 10

参考になっ
た 4

あまり参考
にならな
かった

参考になら
なかった

無回答 3

高橋 秀明
大変参考に
なった 14

参考になっ
た 3

あまり参考
にならな
かった

参考になら
なかった

無回答

外岡　潤氏
大変参考に

なった 12
参考になっ

た 5
あまり参考
にならな
かった

参考になら
なかった

無回答

大変興味が
あった 12

興味があっ
た 5 あまり興味

がなかった
興味がな
かった

無回答

チラシ 8
当法人
ＨＰ 1 ＳＮＳ 4 家族・友人等か

らの紹介 5 無回答

その他 5

8 9

一般社団法人  千葉市認知症介護指導者の会

認知症×セミナー「認知症と抵抗・拒否というレッテル貼り」

アンケート結果

参加者：33名  アンケート提出者：17名
設問１  講演の評価について教えてください

【講演１　抵抗・拒否への「視点と理解」】　当たり前と認知症

設問２  このセミナーのテーマはいかがでしたか

【講演２　抵抗・拒否への「アセスメントと実践」】　根拠と支援策

【講演３　抵抗・拒否への「誘発と技術」】　きっかけとコミュニケーション

特別講演
【抵抗・拒否から意図せず発生したアクシデント　組織に求められる職員を擁護する職場環境づくり】

設問３  このセミナーをどこでお知りになりましたか
※複数回答

・職場の上司からの勧め
・千葉市認知症介護指導者の会からのメール
・千葉市認知症介護指導者の会の会員からの情報提供
・千葉県や市からのメールでの情報提供
・千葉市社会福祉協議会からの情報提供

設問４  次回も当法人セミナーに参加しようと思いますか

ぜひ参加したい
テーマ次第で参加し
たい

参加しない



設問５  次回のセミナーはどのようなテーマを期待しますか(自由記述です)

過去既に開催され、私自身が参加出来なかった全てのテーマに興味があります。 特に認知症×行方不明については、当

時私自身が1ヶ月の間に2回ほどお1人でお困りの恐らく認知症を患っていらっしゃる方に遭遇し、警察に連絡したことが

ありました。今や身近にもなっている課題にも感じます。 また今回のテーマでアセスメントの重要性について非常に共
感させて頂くことが出来ました。私自身は現場から離れ、日用品メーカーの営業員として従事しており、お客様に排泄
ケアを通してその方らしい生活を送っていただけるようご提案をしている中、「この人認知なんでいじるんです」や
「認知だからトイレに行けない」というまさにレッテルを貼られているケースに遭遇致します。その度にアセスメント
重要性を繰り返しお伝えしてきたつもりでおりましたが、やはり1度の限られた時間での訪問では私自身がそのご利用者
様の定量的な情報しか分からない為、ご質問に対してそういうケースの要因を探るところまで行く着くことが難しいこ
とばかりです。貴重なご講義を頂きましてありがとうございました。

動画を拝見し感動致しました。認知症の方を自立的に支援する手法、事例等が知りたいです。セミナー参加させていた
だきありがとうございました。

過介護にならないための自立支援について

認知症本人の気持ち、想い


